

Schleswig-Holsteinischer Landtag  
Umdruck 18/3441

Ärztegenossenschaft Nord eG  
Tel.: 04551/99 99 0  
Fax: 04551/99 99 19  
[klaus.bittmann@agnord.de](mailto:klaus.bittmann@agnord.de)  
Ärztegenossenschaft Nord eG  
Bahnhofstr. 1 - 3  
23795 Bad Segeberg

**Betreff:**Schriftliche Anhörung des Sozialausschusses Landtag SH, Thema: Organspende rettet  
Leben - Vertrauen durch weitere Aufklärung stärken

**Datum:** per Mail vom 9. Oktober 2014

**Von:**Klaus Bittmann <[Klaus.Bittmann@agnord.de](mailto:Klaus.Bittmann@agnord.de)>

**An:**<[Sozialausschuss@landtag.ltsh.de](mailto:Sozialausschuss@landtag.ltsh.de)>

Sehr verehrte Frau Tschanter !

Sie erbitten eine Stellungnahme zu o.g. Thema ( Drucksache 18-2002, Antrag CDU ), gern liefern wir einen Beitrag.

War es schon schwierig, Bürger zur Bereitschaft einer Organspende zu bewegen, so hat sich durch Skandale und Skandalierung weitere Zurückhaltung verfestigt. In der Öffentlichkeit muß stärker verdeutlicht werden, welche Bedeutung Organspende für potentielle Empfänger hat. In Anzeigen, Radio- und Fernsehspots sollten positive Nachrichten von Erfolgen der Organspende, dankbar genesenden Menschen und auch mittels Publikumsliebblingen hervorgehoben werden. Beispielhaft die Kampagnen zur Darmkrebsprävention. Vertrauensbildend könnten auch Berichte zur jetzt laufenden Kontrolle der Zentren sein, mit Aussagen von spendebereiten Menschen. Sachlich mit Apell an Mitmenschlichkeit.

Soweit das Allgemeine. Im Speziellen haben die ärztlichen Organisationen (KVSH und ÄKSH) um Spender geworben und sollten dies intensivieren, Werbung über alle ärztlichen Verbände, insbesondere Hausärzte.

Die Ärztegenossenschaft Nord hat durch Partnerschaft mit Selbsthilfegruppen insbesondere Anliegen der Organtransplantierten unterstützt. Zusammen mit dem Sprecher Herrn Schulz haben wir 2012 einen

vielbeachteten „flash-mob“ im Citti-Park Kiel veranstaltet, hierbei wurden hunderte von Spenderausweisen verteilt und ausgefüllt. ÄGN und unser Tochterunternehmen Mediageno, Frau Quentin, erhielten hierfür den Ferdinand von Behr Organspende-Ehrenpreis 2012. Wegen des Erfolges und auf Wunsch der Organtransplantierten fand im Juli 2014 ebenfalls im Citti-Park ein weiterer flash-mob statt, wiederum mit enormem Zuspruch und unverändert (!) hoher Spendebereitschaft. Diese Maßnahmen schaffen Vertrauen und sprechen die Menschen direkt an, sie müssen aber auch finanziert werden.

Um sich einen Eindruck von unserer Aktion zu verschaffen, beachten Sie folgenden link:

<http://www.youtube.com/watch?v=dD0DgvRknu4>

Mit freundlichen Grüßen  
**gez. Dr. Klaus Bittmann**

Ärztegenossenschaft Nord eG

Tel.: 04551/99 99 0

Fax: 04551/99 99 19

[klaus.bittmann@aegnord.de](mailto:klaus.bittmann@aegnord.de)

Ärztegenossenschaft Nord eG

Bahnhofstr. 1 - 3

23795 Bad Segeberg

Genossenschaftsregister: Amtsgericht Kiel, GnR 278 SE

Steuer-Nr.: 11 295 02 237

[www.aegnord.de](http://www.aegnord.de)

[www.aegnordblog.de](http://www.aegnordblog.de)

Vorstand:

Dr. Klaus Bittmann

Dr. Svante Gehring

Christoph Meyer

Andreas Rinck

Dr. Axel Schroeder

Aufsichtsratsvorsitzender:

Bernd Thomas